
Врач Равиль Якупов: «Наша помощь там нужна»

26 марта Глава Мордовии Артём Здунов встретился с мордовскими врачами, которые
почти два месяца оказывали медицинскую помощь жителям Каланчакского района
Херсонской области. Каждый из них в этот день получил Благодарность Главы
Республики Мордовия.
 «Спасибо каждому из вас за работу, честное отношение к делу, верность
профессиональному долгу, - сказал руководитель республики. - За время работы вашей
бригады 7 тысяч 300 пациентов получили медицинскую помощь, в их числе более 1200
детей».      Во встрече с Главой республики участвовал   невролог поликлинического
отделения №2 «Поликлиники №2» Равиль Маратович Якупов. Он рассказал газете
«Юлдаш» о своей командировке в Каланчакский район Херсонской области, который
является подшефным для нашей республики. 
- Когда началась специальная военная операция, мы, медики как военнообязанные
готовы были в любой момент оказывать медицинскую помощь в случае необходимости, -
говорит Равиль Якупов. -  Поэтому когда мне поступило предложение поехать,  я не
колеблясь поехал. И в семье тоже были к этому готовы, так как моя жена тоже
медработник.   
Равиль Маратович Якупов родился в селе Пензятка Лямбирского района, вырос и школу
закончил в Лямбире. Решение поступить на медицинский факультет Мордовского
госуниверситета имени Н.П.Огарева получилось как-то само собой. Да и родители –
мама учительница, а отец – председатель сельского совета Лямбиря – поддержали сына
в его выборе, так как считали профессию врача одной из самых уважаемых. После
окончания первого курса будущего доктора призвали в армию. Службу Якупов проходил
в Германии метеонаблюдателем в авиации. В 1986 году после демобилизации Равиль
Маратович продолжил учебу на медицинском факультете. А в 1991 году молодой врач
приступил к работе неврологом в Лямбирской центральной районной больнице.  
- Тогда это было большое лечебное учреждение со стационаром и поликлиникой. Я
работал на приеме, вел и стационарных, и поликлинических больных. Также совмещал
должность анестезиолога-реаниматолога более 20 лет, - рассказывает Равиль
Маратович Якупов. – Хочется сказать, что неврологические заболевания помолодели.
Например, все чаще подростки и молодежь жалуются на боли в пояснице, у них уже
развился остеохондроз. Если в советские годы чаще проводили время на свежем
воздухе, занимались физкультурой, то теперь преобладает сидячий образ жизни за
экраном компьютера или смартфона. Сейчас продолжаю работать неврологом. 
Пациентов с неврологическими заболеваниями принимал Якупов и в Каланчакской
районной больнице. 

- Наша задача заключалась в оказании амбулаторной медицинской помощи
гражданскому населению Каланчакского района, хотя в лечебное учреждение
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обращались  со всей Херсонской области.  Не отказывали никому. Местные жители
по-доброму относились к нам, благодарили за нашу помощь, - рассказывает Равиль
Якупов. – Местных врачей там нет, поэтому наша помощь просто необходима. В
Каланчке вместе с коллегами мы выполняли свою обычную работу: прием пациентов,
жалобы больных, назначение лечения. Педиатры проводили диспансерное наблюдение
и вакцинацию детей.  
Бывали случаи, что мы оказывали медпомощь военным, но только по заболеваниям, не
связанным с ранением. Как-то на лечение ко мне попал наш боец, родом из Пензенской
области. После лечения он поблагодарил нас, добавил, что он артиллерист и противнику
отправит послание: «Напишу  на снаряде – Привет из Саранска!» 
Знаете, что впечатлило? Очень много больных с инсультами, часто с тяжелыми
последствиями. 
Каланчакский район находится в 80 километрах от зоны боевых действий, поэтому
нередко прилетали  вражеские беспилотники. Наши ПВО работают,  сбивают их.  
Представьте, бывает, целый день канонада. Самолет летит на такой низкой высоте, что
хочется не присесть, а сразу в землю вжаться. Это страшно.  Состояние постоянного
стресса, тревоги, нестабильности становятся провоцирующими факторами для развития
инсультов.
Каланчакский район – это все-таки прифронтовая зона, контакты были ограничены.
Конечно, все для нашей безопасности. Проживали мы на территории больницы,
питались там же.  Лечебное учреждение строго охраняется, в том числе и военными.  Но
мы знали и видели, что идет активное строительство дорог, также мордовские
специалисты ремонтируют школы, котельные в них, социальные учреждения. В эти два
месяца чувствовали во всем поддержку руководства Мордовии.
С 25 марта в Каланчакской районной больнице приступила к работе новая бригада
врачей из Мордовии.

  

  

Альбина ДАВЫДОВА
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